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La fábrica dispone de una capacidad 
anual de transformación de 65.000 to-
neladas de plástico, entre agricultura 
45.000 y 20.000  impermeabilización. 
La capacidad tecnológica de esta em-
presa nos permite ofrecer filmes de has-
ta 18,3 m de ancho y espesores desde 
0,01 mm hasta 2,5 mm. El uso del plás-
tico en la agricultura ha tenido conse-
cuencias espectaculares para el desarro-
llo económico y social de Almería y ha 
contribuido a hacer posible una horti-
cultura como la de hoy de Andalucía, 
que es una de las tres mayores regiones 
europeas por la importancia de esta ac-
tividad.
Para noviembre de este año, los días 23, 
24 y 25, el CEPLA, Comité Español de 
Plásticos para Agricultura, celebrará, en 
el marco de la Expo Agro Almería, el 
Congreso del CIPA, Congreso Interna-
cional de Plásticos. Los congreso del 
CIPA se vienen organizando desde los 
años 70 y España anteriormente ha sido 
sede en Barcelona y Granada. Los con-
gresos del CIPA son itinerantes y los ha 
habido en todos los continentes.
Con Vicente Cejas, en esta sección de 
Perfiles, empezamos hablando de la or-
ganización del congreso, del cual es 
miembro del Comité Organizador, y Vi-
cepresidente del CEPLA, Comité Espa-
ñol de Plásticos Agricolas, y de los re-
tos que se les plantearán a los partici-
pantes al tratar la actualidad y innova-
ción en las aplicaciones de los plásticos 
en la agricultura en un contexto general. 
Por otro lado, en España, en Andalucía, 
y en Almería en particular, la horticul-
tura intensiva se enfrenta a una oleada 
de retos. ¿Cuáles son los principales  de 
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estos retos y por dónde se adivinan 
oportunidades? Las actividades de la 
Horticultura son más globales que nun-
ca y conocer los aspectos de actualidad 
de la industria del plástico para una in-
dustria como la hortícola es la otra parte 
del temario que abordamos en esta en-
trevista con Vicente Cejas.

¿Cuáles son los temas principales que 
se plantean en los congresos del CIPA, 
Comité Internacional de Plásticos para 
la Agricultura?

Desde el comité organizador hemos in-
tentado que el Congreso ofrezca un te-
mario atractivo para el sector, tanto na-
cional como internacional.
En el contenido establecido podremos 
encontrar, secciones de: filmes para uso 
agrícola, control de clima, sistemas de 
riego, modelos de cultivo integral, reci-
clados, nuevas tecnologías, etc. La in-
formación estará disponible en tres 
idiomas español, ingles y francés, con 
traducción simultánea.

En Almería se da el caso que el congre-
so CIPA estará en una zona donde hay 
30.000 hectáreas de invernaderos de 
plásticos. Seguramente la mayor con-
centración en el mundo. El congreso, 
también lo harán Uds en el contexto de 
una feria cómo la Expo Agro Almería 
con una tradición de 35 años. ¿Esto 
será nuevo para los congresistas de las 
convocatorias CIPA? 

El hecho de haber elegido Almería para 
celebrar el XVIII Congreso Internacio-
nal CIPA corresponde a una estrategia 
dirigida a ofrecer al congresista una am-
plia gama de posibilidades en el mo-
mento de su asistencia.
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La Semana ofrece diversas e importan-
tes posibilidades, dado que tenemos 
eventos importantes en la propia Expo 
Agro, encuentros de negocio organiza-
dos para ambos eventos y la posibilidad 
de conocer in situ una de las mas im-
portantes áreas de cultivo intensivo de 
Europa.

El actual contexto socioeconómico de la 
horticultura intensiva española, en el 
caso de Andalucía se enfrenta a cam-
bios de tendencias en los hábitos de 
consumo de fruta, hortalizas, flores y 
plantas de vivero. En esta pregunta le 
enumeramos 3 claves que nos parecen 
son importantes. Los compradores de 
productos hortícolas son muy exigentes. 
En los sistemas de producción al aire li-
bre o en invernaderos  puede que se 
precise mayor aportación tecnológica y 
en tercer lugar, el mercado, igual que la 
tecnología, es más global y por ello, hay 
mayor competencia con la horticultura 
de países vecinos. ¿Desde la industria 
de los plásticos, desde el CEPLA y des-
de Sotrafa, cómo se ven hoy las pers-
pectivas de negocios de la horticultura 
española?
La industria plástica esta trabajando 
para ofrecer al mercado productos que 
realmente tengan un valor añadido y 
que interaccionen con el cultivo de una 
forma especial y concreta. En los últi-
mos años, como ejemplo hemos pasado 
de una cubierta cuyo objetivo era más el 
de resguardar el cultivo de las incle-
mencias climáticas a utilizar filmes de 
cubierta con propiedades fotoselectivas 
que mejoran sustancialmente el cultivo.

‘‘La industria plástica 
esta trabajando para 
ofrecer al mercado 
productos que 
realmente tengan un 
valor añadido y que 
interaccionen con el 
cultivo de una forma 
especial y concreta,,

http://www.teku.com
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La introducción en el sector agrícola de  
filmes biodegradables aporta ventajas 
del tipo económico así como medioam-
biental.

Los plásticos para la agricultura se utili-
zan principalmente como sistemas de 
protección de las plantas. A veces uds., 
le llaman “forzado”. Actualmente en las 
aplicaciones, suelos y acolchados, los 
túneles, en el invernadero para su cu-
bierta o para ahorro energético, mayor 
precocidad, etc. ¿hay novedades? Uste-
des venden plástico por todo el mundo. 
La plasticultura, ¿es distinta de un país 
a otro?

Los filmes plásticos flexibles tienen una 
gran ventaja frente a otros materiales: 
disponibilidad, muy buenas propiedades 
ópticas y mecánicas para desarrollar 
cultivos,  coste económico y adaptabili-
dad a las estructuras de túneles y de in-
vernaderos. La adaptación de este tipo 
de productos a las diferentes climatolo-
gías del mundo, es lo que permite desa-
rrollar filmes muy específicos, para cul-
tivos y zonas.
El nivel de cualificación, la zona geo-
gráfica (clima) y disponibilidad de in-
puts, hace que la agricultura intensiva 
sea diferente en sus prácticas, aunque el 
fin sigue siendo el mismo, la calidad y 
la cantidad de las cosechas.

En España, situémonos en nuestras re-
giones cálidas, en Murcia, Almería, Gra-
nada, Cádiz, Huelva o en Canarias. Te-
nemos modelos de invernaderos parral, 
con estructuras de madera, hierro y 
alambres, multitúneles artesanales y di-
seños de invernaderos montados por 
una industria moderna que aporta auto-
matización y posibilidades de cubiertas 
multiuso para plásticos de mayores cali-
dades. ¿Para estos invernaderos, diver-
sos en su concepción, los plásticos ac-
tuales aportan soluciones para cada 
uno de los modelos? Por ejemplo en la 
vida útil, más o menos termicidad, étc.

Hemos trabajado para la adaptación en 
las nuevas estructuras, buscando mejo-
res propiedades mecánicas (multitúne-
les) y ópticas, muy necesarias en los ca-
sos de doble cubierta. El control climá-
tico dentro de los invernaderos influye 
con la mejora indirecta para alguna de 
las propiedades de los plásticos utiliza-
dos en las cubiertas. Así mismo el con-

trol y la aplicación mediante sistemas 
concretos de determinados productos 
químicos en las prácticas agronómicas 
tienen un valor beneficioso en los plás-
ticos, mejoran su durabilidad. 

¿Podría decirse que un agricultor, al 
comprar el plástico, “elige” una receta 
tecnológica para producir determinado 
fruto para una época de mercado preci-
sa?
Si el concepto es que el factor de creci-
miento más importante de una planta es 
la luz del sol y lo que nos aporta para 
un ciclo vegetativo, la respuesta es SI 
en mayúsculas, dado que entre la planta 
y el sol tenemos un elemento: la cubier-
ta plástica.

Desde esta realidad del mercado en 
que el agricultor elige su modelo de in-
vernadero y elige también determinada 
calidad del plástico, ¿qué cree más ade-
cuado para la cubierta y con el interés 
que parece existir de un plan “renove” 
para modernizar las estructuras de in-
vernaderos? ¿Este plan renove, cómo 
cree que se hará? ¿Será una renova-
ción, o será una modernización, de los 
invernaderos en Andalucía?

Particularmente creo que el proceso se 
sustentará en la modernización. Las 
grandes inversiones podrían garantizar 
el aumento de la calidad y la cantidad.
Pero existe una asignatura pendiente en 
el sector agrícola, y es la comercializa-
ción. El agricultor debe conocer en una 
parte cual va a ser su ingreso, con el fin 
de trabajar en la obtención de un costo 
competitivo dentro de la calidad solici-
tada por el mercado.

Sigamos con la idea de que el agricultor 
“puede elegir”. En el caso de Andalucía, 
para Almería, ¿qué prefieren sus clien-
tes para cubrir los invernaderos? ¿Cua-
les son las soluciones más populares y 
las más adecuadas?
El agricultor y no solo de Almería, sino 
del mundo, cuando decide la compra de 
una cubierta, le da mucho valor a la du-
ración. Hoy día la experiencia nos dice 
que nuestros productos tienen duracio-
nes muy superiores a los 3 años. No 
cabe la menor duda que las propiedades 
ópticas, transmisión, termicidad, difu-
sión, etc., son reconocidas por el agri-

cultor, pero dado los blanqueos, forzo-
sos en esta zona, es lógico que la dura-
ción sea un valor determinante, así 
como la marca del fabricante que garan-
tiza la duración.

En un número anterior de Horticultura 
entrevistamos a Teresa Díaz de la em-
presa Repsol quien explicaba en estas 
páginas, los grados que dispone la pe-
troquímica como materia prima para us-
tedes, la industria transformadora de 
plásticos. Actualmente Sotrafa, su em-
presa, hace plásticos bicapa y tricapa. 
Entre la innovación química de las resi-
nas y la modernización de sus máqui-
nas; a la industria de los plásticos para 
la agricultura ¿le esperan muchas nove-
dades?

Estamos trabajando con grandes expec-
tativas para un futuro muy próximo, 
convencidos que la contribución de los 
filmes de cubierta en los cultivos prote-
gidos deben aportar un mayor beneficio 
a los cultivos. El mayor conocimiento 
de las necesidades lumínicas de los se-
res vivos que cohabitan en las estructu-
ras protegidas nos permite diseñar y op-
timizar nuestros productos. Las tecnolo-
gía actuales de coextrusión van a ser las 
autopistas multicarril (multicapa) que 
nos permitan combinar distintas mate-
rias primas especificas, obteniendo re-
sultados cualitativos en los filmes de 
plástico, a precios asequibles para el 
sector.
 
 

‘‘El agricultor cuando 
decide la compra de 
una cubierta para 
su invernadero le 
da mucho valor a la 
duración así como a la 
marca del fabricante,,
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